
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017 

Protokoll zur JHV des SV Teutonia Coerde 60 e.V. 

Datum: Montag, den 20. November 2017 

Beginn: 19.35 Uhr 

Teilnehmer 23 (18 Mitglieder und 5 Nichtmitglieder) 

 

Punkt 1 der Tagesordnung : Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 

Tagesordnung 

Begrüßung durch den Vorsitzenden Richard Lütkefels. 

Kurze Einleitung betreffend der Verschiebung der JHV wegen der Erkrankung von Richard Lütkefels. 

Es wird die Beschlussfähigkeit der JHV festgestellt. 

Die Tagesordnung wird genehmigt, es sind keine Änderungen gewünscht. 

 

Punkt 2 der Tagesordnung: Bericht des Vorstandes 

Der Bericht wird von Richard Lütkefels vorgetragen. 

Der Verein hat eine NEUE Abteilung, die Sportschützen des SV Teutonia Coerde, bedingt durch die 

Übernahme der Coerder Bürgerschützen. 

Aufgrund neuer Auflagen musste ein Zaum um die Vogelstange montiert werden. 

Das Dach der Schützenhalle ist leider undicht geworden und so war eine Dachsanierung 

unumgänglich. Kostenpunkt ca. 11000,00 €. 

Die Kosten konnten dank der Firma Helmut Rasche reduziert werden. 

Durch diese hohe Rechnung wurden die Rücklagen des Vereins weitestgehend runtergefahren. 

Helmut Rasche hat nach dem Besuch des Sommercup 2015 sich bereit erklärt, die 8 

Jugendmannschaften mit Trikots auszustatten. 

Die Druckerei Burlage ist weiterhin Sponsor der Fußball Senioren. 

Anschaffungen im Jahr 2016 

Es wurden Ballkisten angeschafft 

Bier Pavillon 

Mitgliedschaft beim THW, dadurch geringere Mietkosten für die Bierzeltgarnituren 

Planungen für Unterstellmöglichkeiten, da an der Anlage Platzmangel zur Unterbringung von Geräten 

und Material herrscht. 

Im Jahr 2016 wurde das erste Bürgerschiessen aller Coerder Bürger ( 63 Schützen ) und eine 

Kinderolympiade veranstaltet. 

Aus Sicht des Vereins wurde das erste Schießen durch die Coerder Bürger gut angenommen. 

Negative Sachen im Jahr 2016 

Der Sommercup 2016 musste leider wegen eines Unwetters abgesagt werden. Leider blieben wir 

durch die Anschaffungen der Pokal, Anmietung von Stromkabeln usw. auf diversen Kosten hängen. 



Die Flutlichtanlage auf Platz 3 wurde durch die Stadt stillgelegt, der Zustand der Masten bzw. der 

Lampen war zum Teil so angegriffen, das er eine Gefahr hätte darstellen können. 

Mit Hilfe von verschiedenen Eltern, wurden die Masten demontiert und die Einnahmen wurden zur 

Unterstützung der Spanienfahrt genutzt. 

Es wurde ein Vorbereitungsturnier für die Fußball Senioren durchgeführt. 

Zu Weihnachten wurden auch wieder die Kinder der Fußballjunioren (U5 bis U11) und des 

Breitensports mit einer Weihnachtstüte beschenkt. 

Auf der Sportanlage wurde eine umfangreiche Sanierung durchgeführt. 

Die Stadt ist dabei der Geldgeber dieser Sanierung. 

Die Duschen in den Kabinen 3+4 

Außen Toiletten 

Kabinen 3+4 

Es wurde eine Behindertentoilette (ehemaliges Kassenhäuschen) erschaffen 

Die Außenbeleuchtung wurde erneuert 

Leider musste der Gymnastikraum der Norbert Schule bis auf weiteres geschlossen werden, da nach 

neuen Bestimmungen dieser einen Zweiten Fluchtweg benötigt. 

 

Punkt 3 der Tagesordnung: Kassenbericht 

Roland Böckmann liest den Bericht vor (siehe Anlage).  Die Ausgaben  betrugen 7800,00 € mehr als es 

Einnahmen verbuchen konnte. Dadurch sind die Rücklagen weiter heruntergefahren worden. 

Die Ausgaben steigen auch von Jahr zu Jahr weiter an. 

Anschaffung neuer Tore für Platz 3, das die Alten Tore auch so langsam eine Gefahrenquelle da 

stellten. 

Der Verein schreibt weiterhin schwarze Zahlen. 

 

Punkt 4 der Tagesordnung: Kassenprüfbericht ( siehe Anlage ) 

Hans Werner Schmies trägt den Kassenprüfbericht vor. Die Prüfung fand am 14.11.2017 in der 

Geschäftsstelle des Vereins statt. Nach Abschluss der Prüfung gab es keinerlei Beanstandungen. 

 

Punkt 5 der Tagesordnung: die Berichte der Abteilungsleiter 

Breitensport 

Den Bericht trägt Egon Möllers vor. 

Die Breitensportabteilung ist im Verein gut aufgestellt. Zur Größe des Vereins bietet die Abteilung ein 

gutes quantitatives und qualitatives Sportangebot an. Zu 99,9% werden die Gruppen von 

qualifizierten Übungsleiterinnen mit wenigstens der ÜL-C Ausbildung geleitet. Die Ballspielenden 

Gruppen, TT, Basketball und Hallenfußball leiten ihre Gruppen mit Gruppenleitern selbstständig. 

Da der Gymnastikraum an der Norbert Grundschule nicht mehr genutzt werden kann, mussten wir 

für die Gruppen Aerobic und Body-Styling andere Möglichkeiten finden. Für Aerobic konnten wir 

montags eine Zeit in der TH Norbert Hauptschule bekommen. Body-Styling hielt ihre Stunden im 



Gemeindesaal von der Thomas-Morus ab. Aber auch haben wir jetzt eine Zeit dienstags auch in der 

TH Norbert Hauptschule. Das war alles nicht ganz einfach. 

Leider bekamen wir auch Schwierigkeiten mit dem Schwimmbad des LWL. Aus technischen Gründen 

musste das Bad bis auf weiteres geschlossen werden. Unsere beiden Wassergymnastikgruppen 

stehen vorerst bis Weihnachten vor der Tür. Natürlich wird der Verein den Nutzern den Zusatzbeitrag 

erstatten. 

Zum Schluss wie immer unser Winterhighlight Sporteln. Für unsere Kinder- und Jugendgruppen ist 

das die erste Anlaufstelle zum Sport im Verein. Gestern war die Halle bis zum Rand voll. 213 

Teilnehmende Kinder und Eltern. Das spricht für sich und uns. 

Sportschützen 

Vorgetragen von Reinhard Vogel 

Wir haben noch 12 aktive Schützen. 

Im Jahr wurden verschiedene Wettkämpfe erfolgreich absolviert, teilweise sogar mit dem ersten 

Platz. 

Ein Vereinsmeister wurde ausgeschossen. 

Unsere neue Schützenkönigin ist Alexandra Aufderhaar. 

Schach 

Vorgetragen von Peter Zinnecker 

Wir haben weiterhin noch 9 Aktive Spieler. 

Wir werden leider zur Fahrstuhlmannschaft, für die Kreisliga zu stark, für die Bezirksliga leider etwas 

zu schwach. 

Die Trainingssituation hat sich verbessert, da wir jetzt den Raum von Coerde Mittendrin nutzen 

können. 

Es geht weiter…. 

Fußball Senioren 

K.H. Zuske lässt sich berufsbedingt entschuldigen. Richard Lütkefels trägt den Bericht vor. 

Die Senioren stellen nur noch eine Mannschaft, am Ende wurde leider nur der 5te Tabellenplatz 

belegt, da es zum Schluss sehr disziplinlos zuging. 

Zu den Senioren kam ein Einwand von Herr von Hedenström, bezogen auf die aktuelle Saison, dass 

die Senioren durch ihr aktuelles verhalten nicht nur Rufschädigung gegenüber dem Verein betreiben 

würde und sich durch ihr Verhalten und sportliche Leistung sogar zum Gespött in Münster machen 

würde. 

Man sollte darüber nachdenken, die Mannschaft zurückzuziehen um weiteren Schaden vom Verein 

abzuwenden! 

Antwort Richard Lütkefels: der Vorstand ist mit dem Auftreten der Seniorenfußballer auch nicht 

einverstanden. Wir werden uns zusammensetzen und die Sachen ansprechen und nach einer 

passenden Lösung suchen.  

 

 

 

 



Fußball Junioren 

Richard Lütkefels trägt den Bericht vor. 

Die Junioren stellen zurzeit 8 Mannschaften, es könnten mehr sein, nur fehlen qualifizierte 

Jugendtrainer um die Kinder zu betreuen. 

Das Potenzial ist im Stadtteil weiterhin vorhanden, nur wie angesprochen, können wir diese aus 

Personalnot nicht betreuen. 

Die neu gegründete U15 Junioren, bestehend zum Großteil aus Flüchtlingen, wurde in ihrer Klasse 

sogar Meister. 

Leider mussten wir uns von dem Trainer der U15 Junioren nach einigen Vorfällen mit sofortiger 

Wirkung trennen. 

In der U11 konnten sich 4 Spieler für die Kreisauswahl empfehlen, wir wünschen viel Erfolg. 

Die Eltern der U11 Junioren sind mit großem Arrangement beim Verkauf von Kaffee, Brötchen und 

Kuchen. Der Gewinn fließt in die Mannschaftskasse der U11 Junioren um damit die Kosten für die 

anfallende Spanienfahrt für die Kinder zu verringern. 

 

Punkt 6 der Tagesordnung: Entlastung des Vorstandes 

Kassenprüfer Hans Werner Schmies stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 

Dem Antrag den Vorstand zu entlasten wird mit   Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen zugestimmt. 

 

Punkt 7 der Tagesordnung: Wahlen Kassenprüfer 

Vorschlag von Richard Lütkefels  

Brigitte Schütz 

H.W. Schmies 

Die Vorschläge wurden angenommen mit 16 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 

Vorschlag Ersatzkassenprüfer von Richard Lütkefels  

Alex Aufderhaar und Heinz Vosseberg 

Der Vorschlag wurde angenommen mit 16 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 

 

Punkt 8 der Tagesordnung: Sonstiges 

Anmerkung von Heinz Vosseberg, das doch sehr wenig über den Verein in der Presse zu lesen ist. 

Auch das ist leider durch das fehlende Arrangement von Helfern / Freiwilligen geschuldet. 

Der Termin für die JHV 2018 wird für den Mai 2018 angesetzt. 

 

Der Vorsitzende Richard Lütkefels beendet die JHV 2017 um 21.08 Uhr 

Protokollführer Olaf Selinski 

 


